

沖縄県民の多くが怒っていた

沖縄県知事選挙の応援に参加して

常務理事 西尾 栄一

10月31日から11月9日まで沖縄県知事選挙の応援に行ってきました。選挙の結果はご承知のようにオナガ雄志さんが10万票の大差をつけて圧勝しました。同時に行われた那覇市長選挙、県会議員補欠選挙（名護、那覇）でも「うまんちゅうの会」推薦の候補者が競り勝つなど、米軍基地NOを求める沖縄県民の意思が明確に示されたものとなりました。本当にやりがいのある選挙でした。

国際通りの近くにある市場（公設市場があり周辺に80軒の店が並ぶ。専門店や庶民の台所と呼べるようなお店が沢山あり大変魅力的です。今回はビラを配るだけで買物もできず残念でした。）で一軒一軒声をかけながらビラを配っていくと、「オナガさんね、わかってるよ」「仲間井真は裏切り者」などの反応がどんどん返ってきました。会員さんや読者の店に行くと、隣近所の店主やお客さんが話に参加してきて、緊急の小集会になることも幾度もありました。沖縄県民は怒っていました。民商カーで宣伝していると、手を振ってくれる人、激励の声をかけてくれる人、クラクションを鳴らして通る人にも何度も出会いました。セルラー球場で11月1日に開催された1万人集会には真夏のような暑さの中でしたが1万4千8百名が参加しました。沖縄の政治集会で1万人を越えたのは初めてです。集会を準備するメンバーには、オナガさんが元自民党県連の幹事長ということもあり、地元財界とその従業員、労働組合の連合組合員などがいました。集会は開会1時間前から参加者がみるみるうちに膨れ上がり開始直後には1万3千人を越えていました。弁士は10名を越え、一人の弁士に何度も何度も拍手が起りました。政治集会であれば拍手したことはありません。それほど熱気に包まれた集会でした。自民党は290名の国会議員を応援に投入したとも言われています。前回も、前々回も、最終盤に革新陣営有利をひっくり返した実績があります。しかし、今回は通用しませんでした。「オール沖縄」の団結の力が勝りました。

20年ぶりに訪問した沖縄にも高速道路ができ、那覇にはモノレールがありました。返還された新都心や北谷を消費税増税反対の自動車パレードで通りましたが、どちらもオフィスやマンションが立ち並び賑わいが生まれていません。基地が返還されて雇用が数百倍、経済効果も急速に引きあがっているそうです。基地収入は今では沖縄経済の5%しかありません。あの姿を見れば基地があることが沖縄経済の発展を邪魔していることがよくわかります。この考えは沖縄県民の総意になりかけていることを実感しました。

自動車パレード中に現在を象徴するような事件がありました。11月20日の朝、全商連の大型宣伝カー、那覇民商の宣伝カーなどでパレード中、日曜日



閉鎖していた普天間基地のゲート前に駐車して、スポット演説をして宣伝していました。すると、サイレンもなく、覆面パトカーがやってきました。基地内の誰かが通報したようです。基地の前でスポットする民商役員さんの戦闘性もすごいと思いましたが、通報にすぐに反応して、やってくる警察官の姿に、誰を守っているのかという思いでした。那覇民商の会長さんが、質問してくる警察官に動じることなく淡々と対応している姿が印象的でした。他のメンバーは車の中から事態を見守りました。長い時間がかかりました。その間にもう1台の車両も到着しました。しかし、こちらの行動に落ち度はなく、結局、走行のコースを守るように言われただけで終わりました。この日の自動車パレードは多くの県民の皆さんに注目され、翌日の地元新聞にも記事が掲載されました。沖縄の皆さんが、様々な出来事を公平な目でできる要因の一つに琉球新報と沖縄タイムスという地元新聞の存在があります。大阪にもこんな地元紙があればよいのにと心底思いました。

普天間基地の早期返還、辺野古新基地建設反対を貫くことは大変困難なことだと思えます。県民の皆さんが新知事を支えて団結して乗り越えて欲しいと思えます。オナガさんを知事に押し上げた「うまんちゅうの会」は今回の総選挙で1区から4区まで共同の候補者を擁立して自民党と対峙します。これに打ち勝ち、安倍政権を打倒することが沖縄の民意を後押しすることになります。

集団的自衛権行使反対、米軍基地反対の勢力を伸ばす総選挙にしましょう。沖縄の県民のように怒りましょう。安倍政権の暴走政治に怒りを表明しましょう。



法人決算も自主申告で！

法人決算実務会を開催

11月21日（金）法人決算説明会を開催しました。法人決算も自主申告が基本です。今期総会方針を受けて法人決算の別表作成の説明会を行いました。参加者の感想をご紹介します（要約）

北支部 Tさん
理屈は分かりました。（練習問題を参考にしながら）実際に別表を記入するのは大変でした。

吹南支部 Sさん
思ったよりそんなに難しくはなかったです。練習問題を参考に自分の決算も出来るようになりたいです。

北支部 Sさん
別表転記の理屈が分かった時に「なるほど」と思いました。一気に覚える事は難しいけど徐々に覚えたいと思います。

商工新聞は経営のヒント・ノウハウの知恵がいっぱい 毎週必ず届けましょう
会費集金は会員の心をあじめる活動です 毎月10日までには集めましょう